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网网谈谈两会两会

几千年前几千年前，，驼铃阵阵驼铃阵阵，，船帆片片船帆片片，，陆上陆上、、海上两条丝绸之路海上两条丝绸之路，，将古老的中国与世界连通将古老的中国与世界连通，，
从经贸到文化从经贸到文化，，谱写了一曲东西方交流的佳话谱写了一曲东西方交流的佳话。。

在在33月月44日举行的十二届全国人大三次会议新闻发布会上日举行的十二届全国人大三次会议新闻发布会上，“，“一带一路一带一路””再次被问及再次被问及。。大会大会
发言人傅莹说发言人傅莹说，，中国建设中国建设““一带一路一带一路””的目的的目的，，就是要让中国发展的成果更好地惠及周边就是要让中国发展的成果更好地惠及周边。。

本报记者走访代表委员本报记者走访代表委员，，听他们热议这一让中国与世界互利共赢的大战略听他们热议这一让中国与世界互利共赢的大战略。。
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地方政府热情高涨

国内各省市区对“一带一路”的态度，用
“热情高涨”来形容再合适不过。

据本报记者统计，在刚刚结束的地方两会上，31
个省区市的政府工作报告中，“一带一路”至少出现
61次。这一概念的火爆程度，可见一斑。

“‘一带一路’战略是党中央的重大决策，
在新疆已经有所开局，今年很关键。”3月3日，正
在参加全国两会的中共中央政治局委员、新疆维
吾尔自治区党委书记张春贤表示。

像新疆一样，全国许多地方都表达了对这一
大战略的极高期待。

全国人大代表、广西钦州市委书记肖莺子在
接受记者采访时，表达了更为直接的期望。她认
为，“一带一路”将带给钦州包括重大政策倾斜支
持、重大项目布局支持、重大交通基础设施建设
支持和进一步对外开放等多重机遇。

“要把西安打造成为丝绸之路经济带沿线最具
发展活力、最具创新能力、最具辐射带动作用的
重要战略支点城市。”全国人大代表、西安市市长
董军对记者表示，这是西安加快构建开放型经济
新格局、全面建设国际化大都市的重要历史机遇。

沿线国家各有期待

“与其他国家提出的各种类似的丝绸之路计划

相比，我国的‘一带一路’战略构想符合当今最
广大发展中国家、新兴国家与一些发达经济体的
实际情况。”在接受记者采访时，全国政协委员、
青海省政协副主席鲍义志表示。

大数据显示，世界不同大洲的不同国家，对
“一带一路”的期待也各不相同。例如，在亚洲，
期待值最高的泰国，对中国最大的心愿是“到中
国免签”；在欧洲，期待值最高的保加利亚，最大
的心愿是“向中国推销酸奶”；在大洋洲，期待值
最高的瓦努阿图，最大的心愿是“来中国留学”。

在本报记者调查走访的过程中，从哈萨克斯
坦、乌兹别克斯坦到土耳其等“一带一路”沿线
国家的官员、商人、学者和民众，普遍表现出了
对中国这个东方朋友的兴趣。

在哈萨克斯坦，中国参与修建的公路绵延数
千公里；在乌兹别克斯坦，中资企业华为等直接
带动了当地就业和发展；在土耳其，中国参与修
建的高铁，使无数人受益。

既有机遇，也有挑战。鲍义志认为，当前，
“一带一路”建设，对外还面临着交通设施障碍、
贸易保护主义、恐怖主义、对“中国威胁论”的
顾虑等可能影响区域贸易合作的四大挑战。

这条路，如何才能走顺

丝绸之路，交通先行。在接受记者采访时，
全国人大常委会委员、致公党中央副主席闫小培
认为，丝绸之路经济带是跨国经济带，其发展需

要依托核心城市节点，连接综合交通运输干线，
并以其为发展轴线，带动经济带的发展。

闫小培建议，下一步需要创新机制，让国际
合作与国内统筹同步进行，出台丝绸之路经济带
国际合作战略规划，确立国家合作发展目标和地
区合作发展目标，明确中国与丝绸之路经济带沿
线国家合作的重点方向。

在西安，已有的成绩够董军列举一阵子——
国家一类陆路口岸开放正式获批，“长安号”国
际货运班列实现常态化运行，跨境贸易电子商务
服务试点开局良好，西安高新综合保税区封关运
营，丝路跨国联合申遗取得成功，西安成为西北
首个 72 小时过境免签城市……今年，他们安排了
60 个总投资达 1155 亿元的项目，继续发力。

在钦州，肖莺子总结，当地主要做了 6 件事，
包括打造区域性国际航运中心，推进中国—东盟
港口城市合作网络钦州基地建设，打造面向东
盟、服务西南中南的贸易枢纽，打造面向东盟的
国际产业合作高地，打造面向东盟的区域性金融
中心和拓展人文合作。

鲍义志直言，“一带一路”是一个重要的战略
构想，就其建设来说，是一项长期的系统工程，
不是一年两年或十年八年能立见成效的。

“我们应当以大国思维和正确的‘义利观’，大胆借
鉴发达国家思维，充分利用游戏规则，敢于‘先提、先
试、先让’，参与制定国际经济贸易新规则。”鲍义志说。

（本报记者 严冰 叶晓楠 陈劲松 方敏
刘少华）

延伸阅读：

用好4000万
华侨华人资源

据不完全统计，全世界 5000
多万华侨华人中，约 4000万人分
布在“一带一路”沿线各国。特
别是在东南亚地区，华侨华人不
仅数量多，而且经济实力较为雄
厚。据估算，世界华商500强中约
1/3分布在东盟各国，是所在国经
济社会建设的重要参与者。全国
政协委员蔡建国、张恩迪表示，
如果能用好 4000 万华侨华人资
源，将对推进“一带一路”战略
起到事半功倍的效果。

全国政协委员、致公党中央
常委蔡建国认为，应更好发挥福
建、广东、浙江、上海等侨乡的
作用，同时维护侨胞在国内外的
权益，鼓励其将自身事业发展同

“一带一路”建设有机结合起来。
全国政协委员、上海市政协副

主席张恩迪说，在与外国政府层面
打交道时，要善于通过当地有影响
力的华侨华人，向所在国社会解释
好“一带一路”的正面效应，构筑这
个战略在异域的群众基础。

（据新华社北京 3 月 4 日电
记者何欣荣、仇逸）

畅畅议议国是国是

本期话题：圆人民“住房梦”，您觉得政府应如
何出招？

百度新闻网友“秘书长”：在相当长时期内，我国仍
将处于工业化、城镇化快速发展时期。在城镇化过程中，
住房供求关系紧张局面将长期存在，尤其是一线城市。

百度新闻网友“秘书长”：在相当长时期内，我国仍
将处于工业化、城镇化快速发展时期。在城镇化过程中，
住房供求关系紧张局面将长期存在，尤其是一线城市。

腾讯网网友“丁建庭”：作为一个国家的社会经济基础
数据，住房信息相当于房子的“户口”。从公共利益上判
断，个人住房信息联网不仅是信息化建设的必然选择，也
是政府科学施政的务实之举。

海外网新浪微博网友“六六”：房价问题一直是我们百
姓最关心的问题，尤其是现在北京的高房价。要是能解决
了这个问题，其他都是小问题了。

海外网唐人街社区网友“Tiffany”：我的建议是：健全
住房供应体系，加强保障性住房的供给，促进房地产市场
健康发展，合理控制房价。

（臧梦雅辑）

手机拍两会手机拍两会

◀委员前往会场。
本报记者 励 漪摄

◀委员讨论我国中长
期铁路客运网问题。

本报记者 朱 磊摄

◀委员讨论我国中长
期铁路客运网问题。

本报记者 朱 磊摄

▶十二届全国人大三次会议新闻发
布会现场，记者们忙着用手机发稿。

本报记者 陈劲松摄

▶记者在委员驻地取
阅人民日报海外版。

本报记者 徐 蕾摄

▶记者在委员驻地取
阅人民日报海外版。

本报记者 徐 蕾摄

在4日下午举行的全国政协十
二届三次会议港澳委员联组会上，
全国政协社会及法制委员会副主
任、香港民建联主席谭耀宗在发言
中表示，非法“占中”活动表明香港社会一些人对“一国两制”和
基本法的认识存在缺失。香港应加强宣传“一国两制”和基本
法，为长期繁荣稳定打好基础。

谭耀宗在发言中说，全面推进依法治国已成为国家一项重
要国策，香港要严格遵循“一国两制”原则和精神，严格依照基
本法规定，依法治港，不能含糊。要把该讲清楚的问题讲清楚。

谭耀宗对加强宣传“一国两制”和基本法提出三点建
议：第一，对特区政府官员和公务员进行“一国两制”和基
本法培训。第二，聘任内地专家学者开设基本法课程，帮助
香港学生从国家法律体制的视角去理解基本法。第三，采取
多种方式对青年学生开展国情教育。

（据新华社北京3月4日电 记者查文晔）

姚明：专项体育课，让体育回归教育

3月4日，北京铁道大厦二层会议室里，十几家媒体的记者和全国政协
体育组委员都将注意力投向即将发言的全国政协委员、著名运动员姚明。

“我今年的提案关注的是学校体育教育，这是在深入调研基础上形成
的。”姚明一上来就直奔主题。他介绍了自己在上海一些中学调研时了解的
情况：学校对体育课重视有限，专业的高素质的体育老师严重不足，甚至出
现语文、英语老师客串体育老师的情况，这在一定程度上导致学生对体育课
缺乏热情。姚明在调研中发现，如果改变目前按照年纪、班级进行体育教学
的组织形式，开设羽毛球、乒乓球、篮球等专项体育教学，使学生根据自己
的兴趣选择，会发生可喜变化。体育课大受欢迎，而暂停体育课是对某个犯
错学生最大的惩罚之一。

姚明说，专项体育课不是简单分项目教学，而是尽可能让学生掌握
某项运动基本技能，了解专业术语、裁判知识和文化内涵，让学生真切
感受到运动之美、运动之乐。 （本报北京3月4日电 记者张保淑）

近年来，很多设计创新企业
以及“创客”（指出于兴趣与爱
好，努力把各种创意转变为现实
的人）发展迅猛，各级政府、社

会都越来越重视工业设计的发展。
全国政协委员、深圳市设计联合会会长、华侨城集团公

司首席顾问任克雷认为，工业设计发展水平是一个国家创新
能力和工业竞争力的重要标志，是我国经济发展适应“新常
态”的重要选择之一。

对于设计服务如何适应“新常态”，任克雷提出，一是建立
国家级工业设计大数据分析应用平台，建立国家级全球智慧融
合创新信息化网络。二是加强财税金融支持政策。三是完善人
才培养机制。四是促进知识产权保护，营造有利创新的环境。五
是创建国际化的设计研究院。深圳已率先联合全球各国设计力
量发起成立了中国首个国际设计研究院，希望政府能给予具体
的指导和政策支持。 （本报北京3月4日电 记者赵 珊）

邵琪伟：释放旅游发展潜力

3月4日，在政协联组会议上，全国政协委员、国家旅游局原局长邵琪
伟的发言颇受关注。他说，在当前经济下行压力加大、消费增长动力不足
的情况下，进一步释放旅游业发展潜力，可为我国经济增长、结构调整、
民生改善，发挥更加积极的作用。

邵琪伟介绍说，2014年全国旅游直接投资7053亿元，目前我国旅游直接
就业约1500万人，加上间接就业总量约8850万人，约占全部就业的11%。

邵琪伟表示，预计到2020年，我国城乡居民年人均出游4.5次，市场
规模超过 60 亿人次，居民旅游总消费额将达到 5.5 万亿元。预计到 2030
年，我国旅游总消费额将超过11万亿元。

在此背景下，邵琪伟建议：我国应大力发展旅游装备制造业。旅游装
备制造业是旅游业与制造业的有机融合，需求潜力大、技术含量高、带动
作用强，可以成为我国旅游业发展的新亮点。

（本报北京3月4日电 记者赵 珊）
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海外网微博网友“雅典月夜魂”：实行统一不动产登
记，现在走了一步，有待发展完善。


